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ATA NUMERO OITOCENTOS E SESSENTA E SEIS
Aos quatorze dias do mss de junho de 2021, as dezenove horas, reuniram-se em Sessao Ordinaria, na
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Cinara Municipal de Vereadores,  sita a Rua da Estapao, nil e trinta e tres,  sala cento e dois,  os
seguintes Vereadores: o Presidente Pedro Gilson Jahn, o Vice Presidente Ademar Gauger, o primeiro
Secretirio Bemardino Scutti, a segunda Secretaria Diovana Teresinha Colleoni Zaro e os vereadores:
Luciano RIcardo Sandrin, Claudir Ant6nio Ludwig, Malio Cesar Ajala, Jucelaine Poersch e Ademar
Bourcheid. 0 Presidente deu inicio a Sessao cumprimentando a todos. A Secretaria leu urn trecho da
biblia.  A ata da  Sessao Ordinaria do dia 07  de junho  foi  enviada aos  vereadores anteriomente a
sessao,  nao  havendo  considerap6es  por  parte  dos  vereadores,  a  ata  n°  865   foi  aprovada  por
unanimidade. Foram lidas as ementas dos projetos que deram entrada na Camara. Projeto de Lei do
Legislativo 01 -Denomina a "Run Amando Vrielink". Projeto de Lei 2496 -Abre credito especial

por Reducao Or¢amentdria no valor de R$ 3.213,34. Projeto de Lei 2497 -Abre credito especial por
arrecadapao a maior, no valor de R$ 37.825,72. Projeto de Lei 2498 -Altera a redacao do artigo 2° e
do artigo 4° da Lei n° 1695 de 08 de agosto de 2012 e di outras providencias. Projeto de Lei 2499 -
Autoriza  o  Poder  Executivo  a  conceder  incentivo  a  empresa  ALEPHOX  TRATARENTO  DE
EFLUENTES E GESTAO AMBIENTAL LTDA, mos temos da Lei Municipal n° 550/1998 e suas
alteragdes. Projeto de Lei 2500 - Altera a redagao do artigo 2°, incisos I e 11 e paragrafo dnico da lei
n° 2434  de 09  de margo  de 2021.  Projeto de Lei  2501  -Aprova Logradouro Ptlblico  "Run Olindo
Vrielink". Foi lido oficio do Hospital Sao Jose que encaminhava a prestapao de contas da entidade
referente ao mss de maio de 2021. Em seguida foram lidas as indicac5es. Indicapao 71  -Vereador
Mario -Melhorias na Cancha de Rodeio de Linha Pimenta. Indicapao 72 -Pedro Gilson -Cessao de
Uso para a comunidade de Barao Velho da Quadra Coberta. Indicagao 73 -Pedro Gilson -Colocapfro
de Cameras de Seguranga e Fechamento das areas abertas das escolas municipais. Passando a analise
dos projetos foi lido projeto de Lei 2489 -Suplementa e reduz Verba OTcamentaria no valor de R$
170.000,00.  A Comiss5o emitiu parecer favofavel e o projeto e colocado em discussao. Bemardino
diz que nao tern objegao com o projeto em si, mas a justificativa poderia ser mais especifica. Pedro
Gilson comenta que segundo o Secretalo da Educapao urn dos principals objetivos da Administrapfro
6 a fila zero, outro fator sfro as notificagdes recebidas quarto as salas debaixo do Gindsio. Comenta
que  na dltima sexta-feira aconteceu uma licitacao para algumas melhorias  a  serem realizadas  mos
piedios.  Espera  que  tudo  isso  de  resultado  e  que  que  em  breve  tudo  volte  ao  normal.  Claudir
complementa dizendo que esta sendo feito urn refeit6rio anplo para atender dois ou tres pr6dios,
levando em conta o principio da economicidade. Mario concorda que deveria vir mais especificado e
com certeza no proximo viri mats claro. 0 Presidente comenta buscou essas infomapdes qunndo se
deu conta que a justificativa era gen6rica. Luciano comenta que a intengao e centralizar a creche ao
lado da Prefeitura. Pedro Gilson diz que o valor nao 6 suficiente para centralizar as escolas, mas sin
o projeto 6 esse. Mario sugere aos colegas que procurem o Executivo e conhe9am o projeto. Assim o
proj eto foi aprovado por unanimidade. Em seguida foi lido proj eto de Lei 2490 -Abre cr6dito especial
por  Reducao  or9amenfaria  e  por  superavit  financeiro  no  valor  de  R$  850.000,00.  0  parecer  da
Comissao 6 favofavel e o projeto 6 colocado em discussao. Bemardino faz a mesma ponderacfro do

projeto anterior,  diz  que  o Legislativo esti dando carta branca para o Prefeito gastar mais de  urn
milhao em recursos sem saber ao certo em que. Diz que ao certo deveria pedir vistas pois isso e falta
de transparencia na justificativa, mas prefere acreditar na boa intenca,q com a Educacao. Houveram
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ponderap6es de alguns colegas, mas oficialmente falta informapao. Ressalta que sfro valores altos e
que todos deveriam participar da decisao de aplicapao, inclusive o Conselho da Educapao.  Solicita
que os prdximos projetos venham acompanhados de justificativas mais claras e detalhadas.  Mario
concorda, pois diz que ja foram feitas constng6es no Municipio que ninguem sabe o quanto foi gasto
ou ate para que servem, di como exemplo o predio construido entre a Prefeitura e o Posto de Sahde.
Questiona inclusive se os vereadores da gestao passada sabem para que foi construido. Bemardino
diz que se nao houver a informapao e dada carla branca e o Executivo investe onde ben entende.
Mario diz que no pledio em questao foi o que aconteceu. Claudir diz ter orgulho de fazer parte de urn

govemo que ten mais de urn milhfro para investir em melhorias na educapao, comenta que  serao
construidas seis novas salas de aula. Bemardino diz que esta informacao nfro esfa no projeto. Ressalta

que  nao  e  contra,  mac  deveria  haver  mais  infomap6es.  Claudir  diz  que  sera  feito  uln  processo
licitatdrio  deste  valor  que  foi  economizado,  muito  em  funcao  da  pandemia.  Questiona  o  colega
Bemardino que segundo ele era lider do Govemo na Administrapao passada, sobre o elefante branco
construido ao lado da Prefeitura.  Diz que lnvestir na demanda de zerar a fiLa, isso sim e pensar em
resolver os problemas.  Segundo o Secretdrio sefao construidos seis salas e urn refeit6rio. Mino diz

que 6 favordvel, s6 gostaria de mats informap6es. Bemardino dlz que depois que for aprovado nao
tern mais o que reclamar, pois foi dada carta branca. Malio diz que nao custa ao Executivo mandar
mais  informap6es.  Luciano  sugere  que  os  projetos  venham mats detalhados,  assim  fica born para
todos. Claudir diz que teria vergonha de dizer que fez parte de urn govemo que construiu urn prddio
sem projeto el6trico e sem projeto hidraulico. Mario rebate a colocapao dizendo que o colega Claudir
era  vereador  na  epoca  e  nao  fiscalizou.  Claudir  diz  que  sim,  fiscalizaram.  Luciano  diz  que  6
importante  aprender  com  os  erros  passados.  Pedro  Gilson  diz  que  a discussao esfa  seguindo  urn
caminho politico,  mas no projeto esfa detalhado  os valores nas rubricas.  Bemardino  enfatiza que
ningdem  esti contrario ao projeto,  mas  gostaria de ter sin, mais  infomap6es.  Pedro  Gilson diz
concordar que ajustificativa poderia ser mais clara, mas contraria a colocapao de que esfa sendo dada
carta branca ao Prefeito. Assim o projeto foi aprovado por unanimidade. Foi lido em seguida projeto
de Lei 2492 - Autoriza o poder Executivo a conceder incentivo a lndustria de M6veis HG Mobiliar
Ltda -RE,  mos termos  da Lei  Municipal  550/1998esuas  alterac5es.  A  Comissao  emitiu parecer
favoravel e o Presidente passou a palavra ao s6cio administrador que falou sobre seus projetos futuros
e contou a hist6ria da empresa que esti ha cerca de tres anos no mercado. Claudir deseja sucesso ao
empresario. Mario diz que toda empresa comeca de baixo e com certeza com empenho e dedicapao o
empreendimentl vat crescer muito. Agradece o empresario por investir em Barao e deseja sucesso.
Bemardino parabeniza a iniciativa da empl.esa de ihicialmente efetivar o trabalho e mostrar prodngao,
antes de buscar urn aporte do municipio. Ressalta que os empresarios dormem em Barao e isto e muito
born.   Deseja   sucesso.   Luciano   diz   conhecer   o   trabalho   da   empresa,   parabeniza   os  jovens
empreendedores e deseja sucesso. Jucelalne parabeniza os empresinos e diz que qunlquer incentivo
concedido a uma empresa consiste nun incentivo ao hem comum, se tomando de suma imporfencia.
Ademar Gauger parabeniza os empresalios, assim como o vereador Ademar Bourscheid que tambem
deseja sucesso. Diovana enaltece o empreendimento e deseja sucesso. Pedro Gilson fala da qualidad
dos  projetos  desenvolvidos  pela empresa,  ressaltou  o  ihicio  da carreira dos  empresarios  que  po
diversos  anos  trabalharam  no  ramo  antes  de  abrirem  seu  prdprio  neg6cio.  Deseja  sucesso  e  que
continuem trabalhando com seriedade. Destaca a colcoapao do colega Bemardino, quando mencionou
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que primeiro os empresdrios se firmaram no mercado e somente agora buscam aporte do munjcipio.
Assim o projeto foi aprovado por unanimidade. Em seguida foi lido projeto de Decreto 96 - aprova
a  prestapao  de  contas  da  gestao  fiscal  do  primeiro  qundrimestre  de  2021.  Nao  havendo  maiores
considera96es por parte dos vereadores, o projeto foi aprovado por unanimidade. 0 Presidente fez a
leitura do oficio encaminhado pelo Prefeito, o qual solicitava espago na sessao para que o assessor

juridico do Executivo se manjfestasse sobre o assunto mencionado pelo vereador Bemardino em sua
indicapao a quaL solicitava que o Munic{pio aplicasse as Leis pertinentes aos Micro Empreendedores
Individuals.  0 assessor juridico iniciou sua manifestacao falando que sun funcao e defender o ente

pdblico  municipal  e  que  seus  criterios  de  avaliapao  sao  tecnicos.  Falou  sobre  as  leis  existentes
referente  a  questao,  ben  como  sobre  as  leis  mencionadas  na  Indicapao.  Falou tambem  sobre  as
competencias de cada ente federativo e explicou a diferen¢a entre tributo e multa. Exphca que a taxa

que esta sendo cobrada se refere a uma taxa de fiscalizacao e vistoria,  sendo relativa ao Poder de
Policia do Executivo Municipal e pode e deve ser cobrada. Diz que vein tomando essa conduta com
todos os pedidos que entrain na Prefeitura. Bemardino inicialmente presta condolencias ao assessor

juridico  pelo  passamento  de  sua  av6.  Diz  que  sua  intengao  nfro  e  atrapalhar  a  arrecadac5o  do
municipio, mas recebeu diversos questionamentos de porque outros municipios nao cobram e Barao
cobra a referida taxa.  Diz  ainda que  mesmo  com  todas  as  explicap6es  apresentadas,  ainda  fican
algumas ddvidas. Agradece a dispohibilidade do assessor. 0 assessor diz que sempre que houver mais
de uma intexpretacao da Lei, seu papel 6 sempre defender o ente phblico. Bemardino diz que nao esfa
aqui  para  contestar  o  entendimento  do  Executivo,  agora  pode  orientar  os  municipes  que  nao
concordam  com  a  cobranca  do  municipio,  a  procurarem  alguma  assessoria juridica.  Diz  que  e
importante  essa  dispohibilidade  de  responder  para  toda  comunidade  e  o  que  ele  busca  e  essa
transparencia.  Agradece mais uma vez  o assessor e  estende  o  agradecimento ao prefeito.  Claudir

questiona se desde sempre a taxa 6 cobrada. 0 assessor diz que sin, a cobranca vein sendo realizada
pelas administrap6es anteriores tambem. Claudir comenta sobre a Lei de Liberdade econ6mica a qual
deixou muitas lacunas a serem resolvidas. 0 assessor diz que a arrecadapao referente aos Meis fica
em tomo de R$ 46.000,00 anuais.  Claudir agradece ao assessor juridico pelas explicap6es.  Mario
agradece as explicapces. Pedro Gilson comenta que discute seguidamente o assunto com profissionais
da area e diz que a Lei de liberdade econ6mica veio para confundiT a cabeca dos cidadaos. Quanto a
recepeao da Lei diz que a questao tambem e complexa, pois cada ente 6 responsivel pela cobranca
de seus tnbutos.  Comenta que o que gera urn volume maior e o ISSQN e  falou sobre a tabela de
cobranca do Simples Nacional. 0 assessor comenta que a Legislagao Municipal nao acompanhou as
mudancas fehas a rivet federal e que quando se refere a tributapao, para valer o municipio precisa
recepcionar a Lei.  Os vereadores comentam sobre a fiscalizapao que e feita sobre os MEls.  Pedro
Gilson destaca que nao necessariamente precisa haver uma visita para realizar uma fiscalizapao. Falou
aos colegas urn pouco sobre o funcionamento do REI e as formas possiveis de contratapao. Assim o
Presidente agradeceu os esclarecimentos e a presenca do assessor juridico do Municipio e informou

que no dia 21 de junho sera realizada Audiencia Ptiblica de analise do PPA Qundrienio 2022-2025
com inicio as  1 8horas nas dependencias da camara. Nas considerac6es finals, Mino comenta sobr
sua indicacao dizendo que todos conhecem o local e sabem que muitos municipes utilizam o local
como entretenimento. Diz estar feliz com o langamento do aplicativo Fala Cidadio que permite que

qualquer pessoa fapa suas reclamap6es, sugest6es e pedidos para todos os setores da
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comenta que sao mais de quarenta itens disponiveis para a populapao. Parabeniza o Executivo pela
iniciativa e sugere que todos os vereadores participem da Administrapfro, tomando conhecimento dos

projetos e ajudando no possivel em busca do ben comum, pois esse e o principal objetivo. Deseja
uma boa semana a todos.  Jucelaine cumprimenta a todos, parabeniza os empresinos e agradece a
presenca do assessor juridico. Endossa a Indicapfro do colega Mario pois o local 6 urn dos principals
pontos  de  encontro  dos  municipes,  principalmente  aos  finals  de  semana.   Ademar  Bourscheid
cumprimenta a todos e deseja uma excelente semana. Claudir cumprimenta a todos, lembra que esta
sendo comemorado o dia mundial de doapao de sangue e solicita que seja encaminhado urn oficio

para  a  Secretaria  da  Sadde  sugerindo  alguma  campanha  referente  a  questao.  Comenta  sobre  o
aplicativo lan9ado pelo Executivo, parabeniza a iniciativa e faLa da importincia de dan o primeiro
passo e ter a ambigao de melhorar a questao como urn todo. Quanto aos projetos aprovados diz que
gostaria da presenca do Secretario para que tudo fique as claras, diz ser vereador ha quatro mandatos
e nao gosta que fiquem interrogap6es quanto aos projetos que foram aprovados.  Solicita alnda que
seja  encaminhado  urn oficio  a Administrapao  para  saber se  ha alguma  previs5o  de  utilizacao  do

pfedio, quarto foi gasto ate o momento na referida obra e qual a intengao do Executivo para utiliza-
lo. Claudir comenta ainda que encaminhou pedido junto a seu Deputado solicitando recursos para a
construgao de calgadas de passeio, diz estar fazendo urn levantamento de ruas que dao acesso aos
Bairros com maior projecao de desenvolvimento. Agradece a presenca do assessor juridico e ressalta
a imporfencia de urn Govemo transparente. Luciano cumprimenta a todos, parabeniza os empresarios

pelo empreendimento, presta condolencias ao assessor juridico pelo passamento de sua av6, assim
faz tambem a familia Tonietto de Barao Velho. Comenta que a comunidade vein passando por alguns
momentos dificeis, mas que e preciso levantar a cabeca e seguir em frente. Quarto a quadra coberta
de Barao Velho diz que a mesma foi construida no periodo em que a escola estava sendo fechada.
Diz que inclusive ja conversou com o Prefeito sobre a questao a fin de encontrar uma solu9ao para
isso, sugeriu conversar com a Associa9ao da ague e com os moradores. Ressaltou ainda que o piedio
da  escola  tambem  esfa  abandonado  e  poderia  estar  sendo  aproveitado.     Segundo  o  Prefeito  o
Executivo  ten  alguns  projetos  sobre  a  questao.  Deseja  uma  excelente  semana  a todos.  Diovana
cumprimenta a todos, parabeniza os empresarios e agradece a presenga do assessorjuridico. Diz estar
muito feliz, assim como toda comunidade de Linha Francesa Baixa que depots de muito sonhar com
asfalto,  agora  estao  sendo  contemplados  com  a  benfeitoria.  Deseja  uma  boa  semana  a  todos.
Bemardino satda o retomo do presidente, diz que o bonito da democracia e o embate das ideias, pois
o que seriam dos gremistas sem os colorados.  Diz que havia ficado triste pois parecia que alguns
vereadores nao queriam a transparencia, mas que agora viu que o colega Claudir repensou a questao.
Diz ainda que nao ha a necessidade da presenca do  Secrethrio, basta apenas ser mais pontual  em
transfomar as coisas mais participativas. Agradece a manifestapao do Prefeito Municipal e a inten9fo
de tentar esclarecer a questao dos Micro Empreendedores Individuais, diz que bate muito na mesma
tecla, pois entra govemo, sai govemo ainda ficam a desejar na questao das informag6es referentes
aos assuntos  encaminhados pelos vereadores.  Comenta que  os Administradores  e  Vereadores sao
transitorios e quando 6 enviada alguma questao ao Executivo 6 sempre com a intencao da busca pelo
bern comun. Pedro Gilson destaca o Fala Cidadao e diz que esta sendo pensado em algo parecido

para o legislativo.  Comenta que e uma atitude corajosa do Executivo, pois sera urn canal direto de
comunicapao   com   os   munfcipes,   sendo   que   o   Executivo   tefa   30   dias   para   responder   os
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questionamentos e pedidos dos cidadios. Destaca que hoje, todas as Secretarias tern disponivel uni
ntimero de WhatssApp, canal que ate o momento vein funcionando bern.  Diz que vein ha bastante
tempo falando sobre a organizapao da iluminapao ptiblica e a colocapao de numerag5o mos postes a
fim  de  facilitar  a  localizapao.  No  aplicativo  lancado  pelo  municipio  sera  possivel  informar  a
necessidade  de  troca  de  lampadas  e  com  os  postes  identificados  facilita  e  agiliza  o  servico  do
eletricista. Comenta urn recurso recebido pelo Municipio atraves do Deputado Henrique Fontana por
intermedio do ex vereador Luiz Carlos de Souza para a Secretaria da Satide no montante de cem mil
reais. Recurso tambem de cem mil reais recebidos do Deputado Covatti Filho destinados ao Hospital.
0 Municipio recebeu a abertura de dez agudes da Secretaria da Agricultura do Estado, sendo que a
Emater esta realizando os projetos. Sobre sun indicacao da cedencia da qundra coberta, Pedro Gilson
diz que ja conversou com liderancas da comunidade e tamb6m com o Prefeito, sendo que segundo o
Prefeito a construcao da referida quadra foi realizada com urn dos principals objetivos de ser utilizada
nas festas da comunidade que sao sempre de grande sucesso. A outra indicapao se refere a seguranga
dasescolas.Destacouocercamentodasescolasafimdecontrolarmelhoraentradaesaidadepessoas.
Diz que conversou com o Secrefario e queja existe a inten9ao de realizar cercanento das areas abertas
com grades.  Espera que todos possam continuar a desenvolver urn born trabalho.  Ademar Gauger
cumprimenta a todos,  solicita melhorias na estrada geral ate a divisa com  Sao Vendelino.  Claudir

pede urn aparte e comenta a imporfencia do envio do localizador pelo  muhicipe no aplicativo  do
Executivo. Pedro Gilson diz que infelizmente no municipio de Barao nao ha cobertura total de sinal
de internet, isso vai dificultar o envio do localizador. Jucelaine pede urn aparte e diz que todos ten

qualidades  e  defeitos,  sendo  que  as  gest6es  passadas  tiveram  defeitos,  a  atunl  ten  defeitos  e  as
pr6ximas tamb6m ter5o. Ninguem 6 perfeito, como ponto positivo cita o asfalto em Linha Francesa
Alta o qunl deve  ser dado merito ao Ex Prefeito Claudio Ferrari  e agora do atual Prefeito Biriba.
Mirio diz que quem merece mesmo o m6rito sao os muhicipes.  Sendo o que constava na pauta, o
Presidente agradeceu a presen9a de todos declarando encerrada a de Sessao Ordinina do dia  14 de

junho  de  2021.  Assim  sendo,  lavro  esta ata ap6s  lida e  aprovada  sera assinada pelos  vereadores
presentes na aprovapao da mesma.
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